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Saint Martin en Haut est un ancien  village localisé autour d’une église. 

Son altitude varie de 450 à 911 mètres et sa population est de 3860 habitats. 

Son club de football est AS ST MARTIN EN HAUT dont l’équipe fanion joue en Régionale 3 alors que l’équipe féminines joue 

en Régionale 1. 

ST MARTIN EN HAUT... D’UN SOMMET DE L’ARBITRAGE 

SAMEDI 09 SEPTEMBRE 2023 

La Commission des Arbitres du District de Lyon et du Rhône de Football avait rendez-vous avec la municipalité et le club de foot-

ball de Saint Martin en Haut pour réunir près de deux cents arbitres pour une assemblée Générale comprenant tests physiques, 

réunion plénière pour bilanter la saison et donner des informations sur la saison à venir, informer les arbitres sur la modification 

des lois du jeu et accueillir Jérémie PIGNARD, arbitre International qui a été formé au District de Lyon et du Rhône de Football 

par Jean Claude LEFRANC Conseiller Technique d’Arbitrage de ce District. 

Arsène MEYER, Président du District de Lyon et du Rhône 

de Football (à gauche sur l’image) a évoqué l’élection d’un 

nouveau Comité Directeur en 2024 pour un mandat de 

quatre ans. 

Il a expliqué les nombreux dysfonctionnements des nou-

veaux logiciels fonctionnant en autonomie et qui sont la 

cause d’erreurs à corriger. 

Sa présence confirmait aussi sa volonté de soutenir et pro-

téger les arbitres en rappelant que le barème disciplinaire 

de son District était en France le plus répressif envers les 

auteurs et acteurs d’incivilités diverses ainsi que des vio-

lences insupportables. 

Il envisage un projet de recrutement d’arbitres  pour 

atteindre l’effectif de 650 arbitres dans son District. 

Il a indiqué que l’annuaire « papier » du District était sup-

primé puisque tous les documents sont digitalisés. 

Laurent CHABAUD, (qui tient le micro) Président de la Com-

mission des Arbitres du District de Lyon et du Rhône de 

Football gère une moyenne entreprise grâce à un chiffre 

d’affaires qui est  l’euro-bénévolat  ! 

La gestion de 550 jeunes arbitres et arbitres adultes est 

complexifiée en ce début de saison par les difficultés et 

erreurs  ayant pour auteur des logiciels capricieux voir ma-

licieux qui entravent et polluent les nombreuses tâches 

administratives des membres de sa Commission. 

Il espère qu’en octobre prochain il pourra se servir de ces 

outils informatiques pour une gestion apaisée et régulée 

des multitâches à suivre pour une bonne gestion régulière 

et sportive de l’arbitrage dans le  District de Lyon et du 

Rhône de Football. 

Il a accompagné les différents responsables de sa Commis-

sion pour s'exprimer devant  ce nombreux  public. 
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Christophe BOULON Président de UNAF RHÔNE a su résu-

mer les actions de l’Amicale concernant les accompagne-

ments des arbitres en Commission de Discipline voir en 

Commission d’appel et il a souligné le travail sérieux de 

Guillaume LIONNET et Sahbi CHEKIR. 

Il a bilanté les rassemblements qui sont un partage des 

loisirs entre arbitres en annonçant qu’une meilleure place 

pour accueillir les jeunes arbitres serait matérialisée avec 

pour exemple une soirée bowling ou autre activité.  

Le Comité Directeur UNAF RHÔNE devra être renouvelé en 

2024 pour un nouveau mandat et il souhaite de nouvelles 

candidatures pour dynamiser une Amicale qui se doit 

d’être animatrice de services dans un CLUB D’ARBITRES. 

Julien BRAISAZ, Secrétaire (qui tient le micro) a fait chanter 

les mots qui ont fait la musique de UNAF RHÔNE  quand 

elle travaille pour trouver des adhésions, quand elle 

s’amuse en dansant, en skiant ou en randonnant. 

Elle célèbre la joie des jeunes enfants des arbitres pour 

l’arbre de Noël en décembre. 

Elle n’oublie pas les  adultes en décorant avec des mé-

dailles, challenges et bouquets de fleurs les personnes mé-

ritantes qui ont été exemplaires dans leurs missions d’ar-

bitres et fidèles depuis longtemps à UNAF RHÔNE. 

UNAF RHÔNE se porte bien puisqu’elle ne voit jamais le 

verre à moitié vide  mais celui à moitié plein et c’est tout le 

programme exposé par Julien BRAISAZ. 

 Devant un parterre d’environ deux cents arbitres Laurent 

CHABAUD le Président de la Commission des Arbitres du 

District de Lyon et du Rhône de Football avait réservé l’ou-

verture de cette Assemblée Générale par celle prévue pour  

UNAF RHÔNE. 

Christophe BOULON son Président l’a remercié en ajoutant 

que ce geste est la preuve de la complémentarité qui se 

traduit par les actions à mettre en œuvre pour faire appré-

cier et aimer l’arbitrage. 

L’honorable assemblée a voté à l’unanimité l’approbation 

du rapport moral et du rapport financier. Haut les mains ! 

Avec de g. à d. Franck  BENSIMHON Président et Tréso-

rier et Alain DUCHAMP Trésorier adjoint UNAF RHÔNE 

vous assurent d’une bonne gestion celle de l’exercice en 

cours et aussi celui prévisionnel. 

Il existe les dépenses aléatoires comme les frais de pro-

cédures juridiques. 

Il s’agit des honoraires d’avocats  suite à la plainte d’un 

arbitre  victime d’une agression, d’ insultes d’une grande 

vulgarité, des incivilités, du vandalisme etc.... 

Avec Franck et Alain  le budget de UNAF RHÔNE est géré 

comme la certitude de l’incertitude de certaines dé-

penses et ils font confiance à l’épargne pour garantir un 

budget à l’équilibre pour UNAF RHÔNE  

Ils ont confié à Frank Balandras (à droite des images) 

l’exposé du bilan financier de UNAF RHÔNE, notre ami 

Franck étant Trésorier adjoint du District de Lyon et du 

Rhône de Football. 
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Jean Luc COMACLE (qui tient le micro), Président de la Sec-

tion Régionale AUVERGNE RHÔNE ALPES est en charge des 

onze sections départementales qui sont l’Allier, le Dauphiné, 

la Savoie, la Haute Savoie, la Drôme Ardèche, le Cantal, la 

Loire,  l’Ain, le Puy de Dôme, la Haute Loire et le Rhône. 

Il a été le  Président de UNAF RHÔNE durant deux mandats.  

André DELIEUTRAZ ne voulait pas renouveler son mandat de 

Président pour la SR  AUVERGNE RHÔNE ALPES  2020-2024 

et il a soutenu la candidature de Jean Luc COMACLE pour lui 

succéder. 

Cette section Régionale forte de 1800 adhérents doit contri-

buer à former les membres des Comités Directeurs pour 

mieux utiliser le nouveau logiciel de gestion , augmenter le 

nombre d’adhésions, mieux protéger les arbitres avec un 

code disciplinaire dissuasif et développer des activités de 

loisirs entre sections départementales. 

Le Docteur Christian BERGER-VACHON (au centre sur 

l’image) est le Président de la Commission Médicale du 

District de Lyon et du Rhône de Football. 

Sa venue à St Martin en Haut lui rappelait la douce époque 

où il arrivait dans ce village à vélo ce qu’il ne pourrait plus 

faire aujourd’hui. 

Il valide sur le plan médical la licence des arbitres d’après le 

dossier médical qui lui est fourni. 

Il consacre beaucoup de temps pour s’assurer de leur régu-

larité. 

Il a donné un cours vulgarisé de médecine sportive y com-

pris avec des termes médicaux qui vous assurent d’arbitrer 

longtemps grâce à votre bonne santé. 

Martine GRANOTIER (à droite sur l’image) est la Secrétaire 

Générale adjointe du District de Lyon et du Rhône de Foot-

ball. 

Elle est aussi Présidente du P.S.E.M qui gère les délégués 

des matches.  

Elle souhaite que tous les arbitres se connectent sur le site 

du District de Lyon et du Rhône de Football pour consulter 

la charte du délégué de match qui doit assurer la sécurité 

de l’arbitre si nécessaire. 

Elle a confié être à la recherche de nouveaux délégués. 

Elle a été sollicité pour l’agréable mission de remettre les 

médailles du District de Lyon et du Rhône de Football aux 

heureux arbitres récipiendaires. 

De g. à d. saluez les sourires de Nouri ABDESSADIK et An-

toine PINTO membres du Comité Directeur de UNAF 

RHÔNE qui ne doivent pas faire oublier les autres membres 

comme LIONNET Guillaume (Vice Président), ANDRE Roger 

(représentant des Arbitres au Comité Directeur du District 

de Lyon et du Rhône de Football), NOUVELOT Gérard, BA-

LANDRAS Franck, CHEKIR Sahbi (délégué juridique), IVAN-

KIC Damir sans oublier trois membres cooptés depuis un 

récent Comité Directeur qui sont SYLLA Moustapha, VEYET 

Alexandre et Guillaume BEREAUX. 

Ces membres élus ou cooptés occupent des responsabilités 

dans différentes commissions  pour assurer la logistique 

des animations proposées par UNAF RHÔNE. 

Ils sont trop nombreux pour afficher leurs photos mais ils 

travaillent tous vite et bien ! 
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Jérémy PIGNARD (à droite sur l’image) s’est adressé aux 

nombreux arbitres pour leur prouver que l’accès d’un ar-

bitre au plus haut niveau dépend de nombreux facteurs. 

Il y a bien sur la réussite aux épreuves théoriques pour en-

suite réussir les épreuves pratiques. 

Puis avec le temps  il y a le rôle des responsables de l’arbi-

trage qui vont décider du choix des meilleurs arbitres pour 

les faire progresser et gravir les paliers les plus difficiles 

jusqu’au sommet de la plus haute pyramide où la concur-

rence est rude et impitoyable. 

Il a comme confessé son peu d’attrait pour les connais-

sances concernant les lois du jeu. 

Il a dû  se résigner pour mieux  assimiler les lois du jeu, 

code du travail autant pour les joueurs que pour les ar-

bitres. 

Il a su répondre avec des mots choisis à plusieurs questions 

dont étaient friands de nombreux arbitres. 

Il a félicité ce grand rassemblement d’arbitres en leur sou-

haitant pleine réussite dans leur missions difficiles de diri-

ger des rencontres de football de district où ils n’officient 

pas toujours avec des arbitres assistants. 

Jean Claude LEFRANC était heureux et ravi de l’intervention 

de « son ami Jérémy » auquel il avait prédit des lendemains 

qui chantent puisque « son ami Jérémy » siffle presque 

toujours juste ! 

Bravo à lui ! 

 Bernard MOLLON (qui tient le micro) représentait la Com-

mission Régionale des arbitres de la Ligue LAURA FOOT 

présidée par Pascal PARENT qui a été un arbitre assistant 

talentueux en binôme  avec Jean Claude LEFRANC pour 

officier en championnat de France première division pro-

fessionnelle. 

Bernard MOLLON est venu remercier la Commission des 

Arbitres du District de Lyon et du Rhône de Football pour 

son excellente coopération concernant la gestion des ar-

bitres qualifiés pour diriger des rencontres de District et 

aussi de ligue. 

Il connait lui aussi les dysfonctionnements des logiciels in-

formatiques et leurs erreurs à réparer. 

Il a souhaité à tous les arbitres une excellence saison et dit 

son contentement d’accueillir à LAURA FOOT les meilleurs 

sifflets du District. 

Jean Claude LEFRANC (qui tient le micro sur l’image) est 

intervenu comme Président de l’UNAF NATIONALE. 

Il a expliqué le projet en 2024 de l’élection au COMEX d’un 

représentant des arbitres masculins et d’une arbitre pour 

les arbitres féminines. 

Puis il a évoqué son rôle de Conseiller Technique en arbi-

trage du District de Lyon et du Rhône de Football.  

Il a dit son plaisir de voir 175 arbitres participer et réussir 

les tests physiques pour un très grand nombre d’entre eux. 

Il a commenté ses différentes actions pour améliorer la 

qualité de l’arbitrage avec les différents  et nombreux 

stages pour promotionner les arbitres sérieux qui veulent 

obtenir une promotion dans la hiérarchie du corps arbitral. 

Christophe BOULON, 

Président de UNAF 

RHÔNE vient de re-

mettre un trophée 

souvenir à Jérémy 

PIGNARD, arbitre In-

ternational 
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VINGT ET UNE MEDAILLES ET RECOM-

PENSES DU DISTRICT DE LYON ET DU 

RHÔNE DE FOOTBALL 
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 LES PERSONNALITES AYANT HONORE 

DE LEUR PRESENCE L’ASSEMBLEE      

GENERALE DES ARBITRES ADULTES 

 LES PERSONNALITES AYANT HONORE DE 

LEUR PRESENCE L’ASSEMBLEE  GENERALE 

UNAF RHÔNE  

Arsène MEYER est venu apporter 

son soutien et sa confiance aux 

arbitres de son District 

 M. CHAMBE Régis, Maire de Saint Martin 

en Haut fier des réalisations sur sa com-

mune des équipements sportifs et aussi 

des initiatives pour mieux respecter      

l’environnement. 

Bernard MOLLON représentait la   

Commission Régionale des Arbitres. 

 Il a remercié la Commission des Ar-

bitres du District de Lyon et du Rhône 

de Football pour son efficace collabora-

tion. 

Jérémy PIGNARD est venu expliquer son parcours pour devenir arbitre International 

en rappelant l’importance des connaissances des lois du jeu qui sont comme le code 

du travail pour les joueurs et les arbitres. 

Jean Claude LEFRANC, Président Natio-

nal de l’UNAF a insisté sur l’impor-

tance de l’élection au COMEX en 2024 

du représentant des arbitres qui sera 

élu par le vote de tous les arbitres li-

cenciés.  

 Laurent CHABAUD, Président de la 

Commission des Arbitres du District de 

Lyon et du Rhône de Football est venu 

dire l’excellence des rapports de sa 

Commission avec les dirigeants de 

UNAF RHÔNE. 

 Jean Luc COMACLE, Président de 

UNAF AUVERGNE RHÔNE ALPES est 

venu encourager UNAF RHÔNE,  qui 

est un département pilote pour les dix 

autres sections départementales de 

UNAF AUVERGNE RHÔNE ALPES.  

Textes et photos de 

Gérard NOUVELOT 


